

El Mariscal de campo Don Mariano Abasolo

Heriberto Aguilar

Don Mariano Abasolo nació el 29 de marzo de 1784, en el entonces Pueblo Nuevo de Dolores, en la casa que hoy es el Palacio Municipal. Ese mismo día recibió las aguas bautismales en el antiguo bautisterio de la iglesia parroquial en el que aún se conserva la pila bautismal. Quien le administró el sacramento fue don Tiburcio Esquíroz, imponiéndole los nombres de José Mariano Sixto. Sus padres fueron don José Bernardo de Abasolo y doña Micaela Rodríguez Outon de Abasolo.

Mariano Abasolo, cuando joven, hizo sus estudios en Dolores, en San Miguel el Grande y los terminó en Valladolid, ingresando a muy temprana edad al ejército español donde comenzó su carrera militar en 1798, o sea a los catorce años de edad, con el grado de teniente, en el Regimiento de la Reina. En este mismo año muere su padre dejándole una gran fortuna ya que era dueño de las haciendas de El Rincón, Espejo y San José de la Palma.

Don Mariano Abasolo, casóse con una bella joven, virtuosa y rica, llamada Manuela Rojas y Taboada, hija de un rico hacendado de Chamacuero, hoy Comonfort, el tenía 25 años y ella 23.

En el momento histórico del Grito de Independencia Abasolo estaba en su casa, por lo que no se dió cuenta inmediata del levantamiento sino hasta que oyó la griterío, quizá cuando Hidalgo había puesto en libertad a los presos.

En una ocasión Hidalgo y Allende le hicieron ver la necesidad de entrar al movimiento, no obstante las súplicas de su esposa él lanzó. Cuando el señor Hidalgo sacó el estandarte de la virgen santísima de Guadalupe, Abasolo ordenó que la banda de música del Regimiento de la Reina siguiese al estandarte, junto con cien dragones al mando suyo.

Al pasar por Celaya el capitán Don Mariano de Abasolo tuvo una segunda reunión con Hidalgo y Allende, así como con su esposa y los Abasolo cedieron, en calidad de préstamo, para el movimiento revolucionario, cuarenta mil pesos de la testamento Taboada, dinero que inmediatamente mandó recoger Hidalgo a Chamacuero.

El 28 de septiembre, en Guanajuato, Mariano de Abasolo en unión del teniente coronel Ignacio Camargo, fueron hasta la Alhondiga de Granaditas para solicitarle la rendición a Riaño. Posteriormente toma parte en las batallas del Monte de las Cruces, en la batalla de Aculco, en Guadalupe en el Puente de Calderón, y ya en Acambaro recibió el grado de Mariscal de Campo.

Cuando los jefes que luchaban por la independencia cayeron prisioneros en Acatita de Baján, Abasolo, su esposa e hijo y llevados a Chihuahua para ser juzgados. Mariano fue encerrado en la celda número 16 del convento de San Francisco.

Abasolo fue declarado culpable y sentenciado a muerte y si la sentencia no se cumplió fue por el indulto que para él consiguió su esposa, quien afirmó que Abasolo había tratado de salvar la vida de muchos españoles y criollos, trató de evitar muchos de los desmanes de las turbas y no vaciló en enfrentarse a los jefes, aún exponiendo su vida. La pena de muerte se le conmutó por la de prisión perpetua, estuvo preso en Encinillas hasta mediados de 1815. Junto con otros insurgentes fue enviado a Zacatecas para seguir a San Luis Potosí y llegar a Veracruz para ser enviado a España. Llegó a Cádiz a finales de 1815, muriendo el 14 de marzo de 1816 a la edad de 32 años.

Lleva 40 años visitando el Santuario de la Patrona de la diócesis Nada es igual después de caminar tres días hasta Soriano, dice Ma. Concepción Vargas

Por Andrés Vázquez Hinojosa



Resuenen campanas de luto

Poco deporte en San José Iturbide

Si quisiéramos hablar del deporte local no encontraríamos mucho que decir, ya que no hay instalaciones deportivas suficientes en el municipio, además de accesibles a todo el público. Podríamos entender que no hay el apoyo suficiente de las autoridades correspondientes encargadas de atender el deporte, quizá por lo mismo no hay organizaciones para eventos deportivos.

Son pocos los jóvenes que practican algún deporte en forma disciplinada, no hay eventos deportivos que motiven a la juventud a participar ni mucho menos instructores adecuados para la enseñanza de algún deporte, como podrían ser; natación, tenis, atletismo, gimnasia... en fin. Tal vez sí podamos ver que en forma natural se ha estado desarrollando el deporte en forma grupal, tales son los casos del fútbol y del softbol, que incluso han tenido alguna participación fuera del municipio, no así los que requieren de un trabajo más individual, como los anteriormente señalados.

Queremos entender que las instancias encargadas de la situación deportiva en el municipio deben procurar, pues, no sólo promover las competencias deportivas que en poco ayudan a la formación disciplina. Además no deben descuidar que el deporte necesita de instructores, instalaciones adecuadas y alguno que otro equipo necesario para las prácticas, entre las que se incluyan ejercicios no sólo para el cuerpo sino también para la armonía espiritual, elemento necesario de todo deporte. (Elizabeth Chaire)

Nuevamente los fieles peregrinos iturbidenses se encaminaron hasta el Santuario de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, patrona de la diócesis de Querétaro. Desde el pasado lunes 29 de marzo, en el transcurso del día y de la noche, se vieron por las calles de San José grandes grupos de familias, parejas y algunos en forma individual que salían apresurados a caminar por las antiguas rutas peligrosas que dirigen a Soriano, Qro.

Gente de casi todas las rancherías cercanas a San José Iturbide, como son: San Diego, La Venta, La Cinta, La Cantera, La Huerta, en fin, fue mucha gente la que agarró camino a Soriano.

"Hace 40 años que caminé rumbo a Soriano para conocer a la santísima Virgen de los Dolores" nos dice la señora Ma. Concepción Vargas, vecina del rancho de San Diego y continúa: "Yo no conocía a la virgen porque era muy chiquilla, mis abuelos y mis padres me llevaron cuando yo era muy niña, fue cuando entonces la conocí".

Nostálgica, y como queriendo revivir con la mirada sus recuerdos, menciona: "Antes mucha gente se iba en burros o a caballo, pero nosotros siempre nos hemos ido a pié; antes el camino era muy difícil, muchas espinas, mucha hierba, muchas piedras, pero también había algo bonito, muchos árboles, agua. Teníamos que pasar por varios ríos, eso era lo bonito, porque nos metíamos a refrescar a los ríos y a descansar bajo los frondosos árboles, ahora ya todo eso se terminó. Ya no hay tanto peligro en los caminos, ya hay carreteras, no hay que pasar por tantas espinas ni tanta piedra, también lo bonito se acabó, eso es lo que me da más tristeza, y los ríos ya se secaron, ahora el camino es muy seco.

"Pero todo esto no nos importa mucho, lo más importante y bonito de todo esto es estar bajo los pies de la santísima virgen de los Dolores. Yo sigo la tradición de mi familia y de mi pueblo, no se cuantos años lleva esta tradición pero lo que sí sé es que llevo 40 años visitando a la virgen en Soriano y esta tradición la inculco a mis hijos y a mis nietos".

Los motivos por los que se visita Soriano son múltiples, y la señora Ma. Concepción Vargas nos lo señala: "Todos vamos por varias razones, unos por pagar mandas, otros por visitar a la Santísima Virgen y otros por puro gusto".

El tiempo que tarda el recorrido o peregrinación es muy diverso, dependiendo del medio de transporte que se use: "nosotros salimos de San Diego el lunes por la madrugada y llegamos a Soriano el miércoles por la mañana, después almorzamos y enseguida nos regresamos cada quien para su casa satisfechos por volver a ver a la virgen de los Dolores", terminó diciendo la señora Ma. Concepción.

Buscan modernizar su servicio

Amplía instalaciones Servicio Rodríguez

En fechas recientes nos dimos cuenta de que la gasolinera Servicio Rodríguez, que se encuentra a la entrada de San José, ha estado haciendo algunas modificaciones en su edificio para actualizar sus servicios ya que como señala su encargado, "el pueblo de San José merece un servicio de primera y es por lo que nos estamos actualizando y ampliando. Sabemos que en días anteriores tuvimos algunas irregularidades en cuanto a servicio, sin embargo los trabajos que estamos realizando son para evitar que eso vuelva a suceder y así mismo pedimos disculpas a los clientes y pueblo en general por los irregularidades que se presentaron". Las modificaciones son más bien de ampliación, sobre todo en la zona interna de la gasolinera. Según los mismos trabajadores las obras se finalizarán a más tardar en seis semanas.



FOTOJET

YA NO TIENE QUE IR A QUERETARO A REVELAR SUS ROLLOS!

NOSOTROS SE LOS REVELAMOS EN UNA HORA

FOTOS	ADEMAS:	-CASSETTE DE 8mm PARA VIDEO
INSTANTANEAS	-VENTADE ROLLOS	-ALBUMS
A COLOR EN	-PILAS	-AMPLIACION
5 MINUTOS	-CAMARAS	-PELICULA INSTANTANEA
	-AUDIOCASSETTES	-DISKETTE
	-VIDEOCASSETTE	

VISITENOS EN HIDALGO No. 26 SAN JOSE ITURBIDE